



---

# communiqué

---

Date

Le 22 juin 1988

N<sup>o</sup> 122

Pour publication

PAT CARNEY ANNONCE UNE CONTRIBUTION CANADIENNE DE  
3,85 MILLIONS DE DOLLARS POUR DES ÉTUDES  
SUR LE PROJET DES TROIS-GORGES

Beijing -- Le président du Conseil du Trésor Pat Carney a signé un protocole d'entente avec la Chine concernant des études supplémentaires, d'une valeur de 3,85 millions de dollars, sur le projet hydro-électrique des Trois-Gorges sur le fleuve Yangtze.

M<sup>me</sup> Carney, qui est en visite officielle en Chine du 15 au 22 juin, a ratifié le protocole d'entente au nom de M<sup>me</sup> Monique Landry, ministre des Relations extérieures et du Développement international.

Les fonds seront fournis par l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et serviront à des études sur la réinstallation des personnes, sur des questions environnementales et logistiques et sur la gestion de projet.

Le consortium canadien CIPM-Yangtze Joint Venture (CYJV) exécutera les études en étroite collaboration avec ses partenaires chinois qui exécuteront une grande partie du travail. CYJV est composé de Lavalin International, SNC, la Société Acres International, B.C. Hydro International et Hydro-Québec International.

.../2

"Cet accord est une autre manifestation de notre volonté de renforcer les liens existants et d'en créer de nouveaux entre le peuple canadien et le monde en développement", a dit M<sup>me</sup> Carney.

Le partenariat est l'un des thèmes de la nouvelle stratégie canadienne "Partageons notre avenir" d'aide publique au développement, qui a été annoncée en mars par M<sup>me</sup> Landry.

Le projet des Trois-Gorges vise la construction d'une centrale hydro-électrique produisant jusqu'à 15 000 mégawatts, ce qui en fera le plus grand barrage de l'histoire. Celui-ci améliorera la navigation sur le Yangtze, assurera un contrôle sur les inondations et contribuera à la mise en valeur des régions du Centre et de l'Est de la Chine.

Depuis 1985, l'ACDI a fourni plus de 14 millions de dollars pour des études de pré faisabilité et de faisabilité du projet des Trois-Gorges. Ces études ont aussi été réalisées par le consortium CYJV.

En tant que ministre fédéral responsable du Comité consultatif de l'Initiative pour l'Asie et le Pacifique, M<sup>me</sup> Carney dirige actuellement une délégation de hauts fonctionnaires et de gens d'affaires en tournée en Asie, qui comprend des escales à Tokyo, Shanghai, Beijing et Hong Kong. L'Initiative pour l'Asie et le Pacifique est un programme conçu pour créer des liens avec les pays asiatiques et ceux en bordure du Pacifique dans les domaines du commerce, du transport, du tourisme et de la culture.